

Chronique : célébrer la vie

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Générations**

Band (Jahr): - **(2019)**

Heft 116

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>



A cœur ouvert

par **ROSETTE POLETTI**

Célébrer la vie

« **L**e temps passe trop vite. » « J'arrive à la retraite et je n'ai rien vu passer! » Qui n'a pas prononcé ou entendu de telles phrases? Oui, la vie passe vite, et nous sommes tellement occupés! John Lennon écrivait: «La vie, c'est ce qui vous arrive pendant que vous êtes occupé à faire d'autres projets. »

Il arrive aussi que, pour certaines personnes, la vie apparaisse monotone, difficile.

Les anthropologues qui s'intéressent à ces sujets expliquent que ce qui nous manque de plus en plus, ce sont les rituels. Trop rigides, ceux qui existaient dans notre société ont été abandonnés peu à peu! Les rituels du baptême, du passage à l'âge adulte, du mariage, de la retraite, du deuil, ne sont plus ce qu'ils étaient et, parfois, supprimés.

Les rituels liés aux différents moments de l'année n'ont plus cours: la Chandeleur, les équinoxes, les fêtes des récoltes, des vendanges, tout cela nous devient étranger ou, alors, surtout « commercial ».

Les fêtes religieuses ont perdu leur sens pour beaucoup. Un jeune à qui l'on demandait ce que signifiait

la Fête de Pâques, pensait qu'il s'agissait de la fête du lapin!

Tout cela, c'est notre réalité! Mais on peut la changer! Et retrouver des occasions ainsi que des moyens personnalisés de célébrer la vie et les événements.

Chacun peut créer des rituels personnels dans sa journée, instaurer des rituels familiaux à des dates précises: repas en commun aux dates anniversaires; excursions à un endroit donné en famille, un jour par année; réunion de tous les petits-enfants pour une soirée crêpes à la Chandeleur; repas-récit pour remercier les personnes décédées (chacun raconte le meilleur souvenir); célébration de réussites, de retour d'une personne qui a passé du temps à l'étranger, de retour de l'hôpital. Il y a tant de choses à célébrer. Lorsqu'on le fait, la vie semble plus riche et plus belle.

Ces célébrations peuvent être très simples, le plus important, c'est d'être ensemble, de partager (même un plat de spaghettis!), de prendre conscience que la vie passe et que, l'an prochain, ceux qui sont vivants aujourd'hui pourraient ne pas l'être.

SAMEDI^{DU}
PARTAGE



DEVENEZ
BÉNÉVOLE

POUR S'INSCRIRE
PARTAGE.CH/ENGAGEMENT
078 692 90 80

22-23
NOVEMBRE
2019

en collaboration avec Espace Entreprise,
plus de 100 supermarchés, 1000 bénévoles

